



Mitglied in der Gemeinschaft der
Deutschsprachigen Weinbruderschaften e.V.

08 . Februar 2014

Bericht des Vorstandes über das Jahr 2013 zur Mitgliederversammlung der Weingilde-Bergstraße e.V. am 21. März 2014

Die Weingilde Bergstraße trauert um **Rita Rauch**, die am 12. Januar 2014 verstorben ist. Sie war unser Mitglied seit 2007. Wir werden ihr ein ehrendes Gedenken bewahren.

Das Jahr 2013 wurde mit **9 Veranstaltungen** der Weingilde gefüllt:

- 25. 1. 2013 Besuch in der neuen **Vinothek der Domaine Bergstraße**
Vorstand und Andreas Weinzirl
- 15. 2. 2013 Das **Weingut Freiburger** aus Heppenheim stellt sich vor
Vorstand
- 15. 3. 2013 **Mitgliederversammlung**
mit Weinen aus der Rebsorte Chardonnay
Vorstand
- 12. 4. 2013 Weine aus der Rebsorte **Müller-Thurgau vom Bodensee**
Roland Turowski
- 8. 5. 2013 Weingilde beim **Bergsträßer Weinfrühling**
„Weine zum Schlachtfest“
Dr. Andreas Wagner liest aus seinem Kriminalroman
„Schlachtfest“ - in Zusammenarbeit mit den Weingütern
Wagner, Essenheim, und Edling, Roßdorf
- 15. 6. 2013 **Exkursion** nach Ladenburg und Schriesheim
Weingut Rosenhof, Ladenburg, Winzergenossenschaft
Schriesheim
Stefanie und Manfred Berg
- 16. 8. 2013 **Sommerfest** im Haus am Dorfplatz, Schönberg
Walter Schebek, Vorstand
- 25. 10. 2013 **Neues von der Saar**
Werner Müller, Peter Proß, Dieter Späth
- 29. 11. 2013 **Die „Kinder“ von Pinot und Weißer Heunisch**
Jürgen Kotrade

Jede dieser Veranstaltungen war ein eigener Höhepunkt:

Im Januar konnten wir die neue **Vinothek der Domaine Bensheim** kennen lernen. In den mit dezenter Eleganz eingerichteten Räumen im ehemaligen Rebmuttergarten berichtete Volker Hörr über die neuen Strukturen der Hessischen Staatsweingüter.

Im Februar war das **Weingut Freiburger** bei uns zu Gast. Rolf Freiburger stellte die Philosophie des Heppenheimer Familienbetriebes vor und demonstrierte das Konzept mit fein ausgesuchten Weinen.

Die **Mitgliederversammlung** verlief routiniert, es standen keine Wahlen an. Um so spannender war die Vorstellung von Weinen aus der Rebsorte Chardonnay, die von Stefanie und Manfred Berg ausgesucht und vorgestellt wurden. Die gesamte Bandbreite dieser international hoch geschätzten Weine konnte allerdings nur angedeutet werden.

Müller-Thurgau-Weine vom Bodensee brachten ein überraschend breites sensorisches Spektrum dieser häufig unterschätzten Rebsorte. – Unser Gast war die Bergsträßer Weinkönigin **Franziska Mohr**.

Beim **Bergsträßer Weinfrühling** war die Weingilde wie in den vergangenen Jahren mit einer kurzweiligen Lesung präsent. Dr. Andreas Wagner, Mitinhaber des Weingutes Wagner in Essenheim, Rheinhessen, und erfolgreicher Autor von Kriminalromanen, stellte sein jüngstes Werk „Schlachtfest“ vor. Die Entwicklung des farbigen Bildes von Wagners rheinhessischer Heimat begleiteten Weine der **Weingüter Wagner und Edling** aus Roßdorf.

Bei unserer **Exkursion** führten uns Stefanie und Manfred Berg zu dem jungen Weingut Rosenhof in Ladenburg und zur Schriesheimer Genossenschaft. Positiv überrascht haben uns die Weine vom Rosenhof. Der Winzer Matthias Schmidt und seine Partnerin, die ehemalige Bergsträßer Weinkönigin Annika Büchler, dürften vor einer erfolgreichen Zukunft stehen.

Wie auch in den vergangenen Jahren war unser **Sommerfest** eine stimmungsvolle „Familienfeier“.

„**Ja, es ist Saar!**“ So titelte der uns wohl vertraute Journalist Dr. Daniel Deckers in der FAZ. Der Beitrag erschien in der Woche, nachdem auch wir die Weine der selbstbewussten Saarwinzer verkosten konnten. – Wir durften uns bei dieser eindrucksvollen Verkostung über den Besuch der Bergsträßer Weinkönigin **Franziska Jourdan** freuen.

Den Abschluss unseres Weinjahres bildete die Vorstellung von Rebsorten, die sowohl mit dem **Heunisch** – Elternteil des Rieslings - als auch mit den **Burgundern** verwandt sind. Bei den weinwirtschaftlich wichtigsten, z.B. Auxerrois und Chardonnay, dominieren allerdings die Eigenschaften der Familie der Burgunder.

Ein besonderer Dank gebührt Jürgen Kotrade, der diese Veranstaltung organisierte. Denn den Kostenbeitrag der Teilnehmer stiftete er zugunsten des

Vereins „Bensheim hilft e.V.“. Mit dem Geld werden die Opfer des Wirbelsturms Thane in Südindien unterstützt.

Alle Vorträge waren informativ und die vorgestellten Weine mit Sorgfalt ausgesucht. Das heißt, alle, die eine Verkostung organisiert haben, haben ihr Thema intensiv vorbereitet und es gekonnt umgesetzt. Ganz herzlichen Dank.

Im Jahr 2013 gehörten 47 Mitglieder und Professor Koch als Ehrenmitglied der Weingilde Bergstraße e.V. an.

Der Vorstand besteht aus acht Mitgliedern. Er trat in 2013 fünfmal zusammen.

Fragen der Organisation sowie die Erarbeitung des Jahresprogramms bildeten die Themen der Sitzungen. Ebenfalls wurden die durchgeführten Veranstaltungen rückblickend bewertet. Ergänzend erarbeitete der Vorstand einen Fragebogen, mit dem die Mitglieder um ihre Einschätzung der Arbeit der Weingilde gebeten wurden und von dem der Vorstand sich weitere Anregungen erhoffte. Leider gab es nur wenige Rückläufe. Eine repräsentative Auswertung ist deshalb nicht möglich. Die vorgetragenen Anregungen fließen jedoch in die Arbeit des Vorstandes ein.

Der Vorstand dankt allen Mitgliedern, die ihre Ideen einbrachten, Veranstaltungen vorbereiteten und bei deren Durchführung mitwirkten. Unser gemeinsames Ziel ist es, unser durchweg hohes Niveau zu halten.

Für den Vorstand

Roland Turowski
Vorsitzender der Weingilde-Bergstraße e.V.